
26 de enero de 2024 
 
Johnice Williams 
Soy parte del Consejo del Patrimonio del Condado de Orange y soy la presidenta de la aldea de salud para el desfile 

y festival de unidad del Mes de la Historia Negra que se lleva a cabo el 3 de febrero, de nueve a cuatro. Esto es en el 

centro de Anaheim. 
 
Jesse Ben Ron 
El estado se enfrenta actualmente a un déficit presupuestario. En el presupuesto del gobernador, tuvo que hacer 

modificaciones al CERF. Originalmente, había un fondo mucho más grande de dinero para los dólares de 

implementación, porque el catalizador le dio al Condado de Orange y a todas las demás regiones dinero garantizado, 

redujo lo que habrían sido dólares de implementación para proyectos a alrededor de $270 millones. Lo van a dividir 

un poco en lugar de que esos $270 millones estén disponibles a partir de julio. Alrededor de $100 millones, de los 

cuales $25 millones estarán disponibles solo para la comunidad indígena, y luego $73 millones para una fase de 

implementación más amplia. Luego, año tras año, se dispone de $100 millones para solicitar financiación para 

proyectos. No afecta a Catalyst, que es nuestro trabajo como colaboración y esas actividades previas al desarrollo. 
 
En el lado positivo, no es una reducción. Creo que el beneficio de esto es que, a medida que pensamos en los 

catalizadores y las actividades previas al desarrollo, al obtener fondos para la fase de implementación, nos permite 

obtener fondos a través de catalizadores para una actividad de predesarrollo, y luego, posiblemente, financiar el 

proyecto cuando esté listo para la pala o el proyecto. La desventaja es que tenemos que pensar en cuánto vamos a 

pedir estratégicamente en cada una de estas fases, en lugar de pedir una mayor cantidad de dinero, desde el 

principio. 
 
Toni Symonds  

El presupuesto del gobernador es solo una propuesta. Cuando el gobernador dio a conocer el presupuesto, parece 

que el déficit va a ser mayor. Es posible que queramos pensar en cómo podríamos apoyar eso a medida que sea 

revisado por la legislatura, a una carta firmada que diga que creemos que este enfoque para el programa de empleos 

de California primero es razonable. 
 
Austin Lynch  

Realmente no entiendo lo que estamos haciendo. Hasta donde yo no entiendo estas estrategias, de dónde vienen, o 

cómo significaría la incubación. No entiendo, realmente no entiendo dónde estamos parados, o hacia dónde nos 

dirigimos en cuanto a proponer proyectos. 
 
Linda Dimario 
¿Quién compite por los $73 millones? 
 
Jesse Ben Ronald 18:12 
Nuestra región frente a otras regiones. 
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El hecho de que los proyectos no sean seleccionados en esa etapa del proceso no significa que esos proyectos no 

sean financiables y dignos de financiación. Aquí es donde entra en juego el esfuerzo de recaudación de fondos 

dentro de los límites de su condado, para encontrar asociaciones público-privadas que sean inversores que 

proporcionen los recursos para implementar esos proyectos. Uno de los objetivos de este programa es aprovechar los 

dólares estatales y federales que lleguen al Condado de Orange con inversiones locales, filantropía, donaciones 
corporativas y otras fuentes. 
 
Michael Graff-Weisner 20:46 
¿Qué significa esto para OC en términos de financiamiento? Si tuvieras una proporción de $73 millones porque 73, 

¿qué significaría eso para el Condado de Orange? 
 
Jesse Ben Ron 21:42 
De nuevo, $73 millones es justo lo que está disponible ahora en junio, luego van a abrir otros $100 millones, y luego 

van a abrir otros $100 millones el próximo año. Es la misma cantidad en dólares, solo que se divide en tres cuotas en 

lugar de una. 
 
Ish Herrera 23:13 
Quería tomarme un segundo para ofrecer un recordatorio de lo que es este proceso. Y esta es la segunda parte de la 

fase de planificación. Los próximos meses se dedicarán a enfocarse realmente en el desarrollo de una hoja de ruta 

para el Condado de Orange que describa la creación de empleos de alta calidad con sectores e industrias prioritarios 

que están mostrando mucho potencial en los sectores e industrias del Condado de Orange en los que tiene una 

ventaja competitiva en comparación con otras partes del estado.  eso también describe cómo los miembros de la 

comunidad van a acceder equitativamente a esos trabajos, y luego está el énfasis en cómo construir la economía del 

Condado de Orange en los próximos años con la mirada puesta en la sostenibilidad y la resiliencia. 
 
Esas son cosas que hay que tener en cuenta, estos elementos, como hemos comentado hoy, las estrategias en ese 

archivo de Excel, y a medida que planteas preguntas sobre el contenido que se encuentra en algunas de esas celdas 

de Excel, querrás tener en cuenta estas cosas. 
 
Austin Lynch 32:13 
Realmente me gustaría que consideráramos una opción para no avanzar en este marco. Tengo una hoja de cálculo de 

seis categorías con 15 opciones, y luego hay seis criterios por los cuales debo evaluar cada una de ellas. No entiendo 

por qué un programa que habla de equidad se enfocaría en casi otra cosa que no sea aumentar la equidad económica. 

Esto se siente abrumador y, francamente, imposible de entender a qué nos estamos comprometiendo, votando sobre 

90 estrategias posibles de seis categorías. Y no entiendo en absoluto a qué nos estamos comprometiendo si elijo una 

estrategia, 
 
Jesse Ben Ron 35:07 
Las estrategias enumeradas no vinieron de la región, vinieron específicamente del estado, quieren que las estrategias 

aborden estas seis cosas. Vas a tener hasta las 10 de la noche para discutir entre el grupo, y luego tendrás una 

semana para votar. Con la semana en que tiene la votación, por favor refiérase a  
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cuando consideramos proyectos para su implementación, pero también están destinadas a abordar dinámicas más 

amplias de la región. No se supone necesariamente que estas estrategias solo satisfagan al 100% las necesidades de 

financiamiento del CERF, sino que realmente piensen en lo que está afectando a nuestra comunidad en estas 

categorías. Queremos seleccionar proyectos basados en nuestras estrategias que también cumplan con los criterios 

del estado. 
 

 

El proceso que voy a explicar fue aprobado por el grupo el año pasado. Acabamos de implementar un proceso que 

ya te fue recomendado y aprobado por ti. Celebramos las reuniones de los grupos de partes interesadas en octubre. 

Básicamente, hicieron una lluvia de ideas sobre lo que pensaban que eran formas de abordar las estrategias para 

recomendar a ese grupo, y luego se envió una encuesta con todas esas opciones. Ese grupo luego votó por los dos 

primeros por categoría, y esa es la lista que tienes aquí. Es la acumulación de lo que son los dos principales de los 

negocios, los dos principales de las organizaciones comunitarias, con los dos primeros de nuestra comunidad nativa 

americana y todos los diferentes grupos de partes interesadas. Ahora, lo que estamos tratando de hacer es llegar a, yo 

diría que un top 10, voy a recomendar el top 12. Es esencialmente un enfoque de cuáles son nuestras prioridades. 
 
Luis Sarmiento 43:20 
Solo quería secundar el punto de Austin. Me parece importante que escuchemos cuando nuestros miembros 

expresan que tenemos que dedicar tiempo a revisar esta información. De aquí a la semana que viene, no estoy seguro 

de poder procesar toda esta información. 
 
Jasmine Pachnanda 48:02 
Si avanzamos con una votación y avanzamos con los 10 o 12 primeros, ¿hay oportunidad de refinar las estrategias? 

Parece que hay una oportunidad de priorizar algunos, pero creo que hay una oportunidad de fortalecer cuáles son las 

estrategias. ¿Cómo imaginas que funcionará el proceso a partir de aquí? 
 
Jesse Ben Ron 49:19 No se entregará al estado hasta finales de junio o agosto, por lo que todavía hay mucho tiempo 

para refinar y modificar. Creo que este es un paso para tratar de llegar a un lugar en el que tengamos una idea de lo 

que el grupo está sintiendo que es lo más importante. 
 
Jasmine Pachnanda 51:16 
Me hago eco del comentario de Toni aquí, que tal vez sea a los efectos de esta votación, como si los agrupáramos, 
podría facilitar que la gente se hiciera con la cabeza. Siempre y cuando esté alineado con algo aquí, creo que la gente 

podría ayudar, cocrear cómo se pueden combinar las cosas. 
 
Toni Symonds 
Creo que lo que he aprendido es que querían honrar el hecho de que hubiéramos puesto recomendaciones 

específicas, y que todo el mundo pudiera verlo. Lo que me llevé fue que esta votación es que cuando empiezas a ver 

cómo vota todo, entonces podríamos aprender algo que no sabemos qué revelará la encuesta real. 
 
Andrew Gonzalez 55:22 
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Siento que estamos haciendo esto más complicado de lo necesario para la idea de agrupar algunas de estas ideas. Ya 

han sido agrupados. Tenemos seis temas de estrategia aquí. Han sido cubos. Creo que tenemos un montón de 

proyectos aquí. ¿Por qué no lo tratamos como un proceso de RFP y calificamos esos proyectos en función de estos 

criterios, y vemos cómo encajan y cuántos cubos coinciden? Al final, lo que importa en última instancia es el 

Estado, porque ellos son los que nos dan el dinero. 
 
Linda DiMario 56:36 
Tenemos responsabilidades como miembros que hemos estado comprometidos en esto desde el principio, que sí, 

tenemos que utilizar el tiempo entre reuniones, para consumir la información y estar informados por ella. Para que 

cuando nos reunamos en este formato, estemos preparados para tomar buenas decisiones. Y creo que es hora de que 

reconozcamos que tenemos todas las herramientas frente a nosotros. 
 
Luis Sarmiento 59:53 
¿Es correcto entender y también aclarar qué es lo que se nos pedirá que votemos en nuestra próxima reunión? ¿Estoy 

entendiendo correctamente entonces que esta hoja de cálculo, las partes interesadas, las estrategias, la hoja de 

cálculo se utilizarán como una especie de criterio para seleccionar los proyectos en el futuro? ¿O estamos votando 

para priorizar alguna estrategia en particular? ¿O cuál sería exactamente la votación propuesta? 
 
Jesse Ben Ron 1:00:44 
Este va a ser, sin duda, el marco de alto nivel de lo que creemos que son proyectos valiosos, cuando tratemos de 

abrirnos a los dólares de la implementación del CERF. Solo me enfoco en la implementación, no en el catalizador. 

Cuando pensamos en cuando vamos a la comunidad y decimos que hay $73 millones disponibles que pueden 

extenderse por todo el estado, pero obviamente queremos presentar algunos proyectos, ¿qué tienen? Sin embargo, no 

es como si tuviéramos que construir estrategias solo para maximizar el financiamiento del CERF, 
 
Iosefa Alofaituli 1:05:55 
Solo quiero reconocer que parte de la riqueza y belleza de este HRTC es que no todos estamos de acuerdo, ¿verdad? 

Creo que lo que escucho cuando la gente se opone al proceso, en realidad proviene de un lugar de querer asegurarse 

de que las personas a las que sirven sean escuchadas. Y debemos honrar eso. También quiero animarnos a tener una 

mente abierta y ser valientes, en lugar de simplemente saltar y no hacerlo, y encontrar formas de abogar mientras 

pasamos por este proceso también. 
 
Jesse Ben Ron 1:09:19 
Creo que vamos a tener que trasladar la conversación, la discusión de las estrategias a la próxima reunión. 

Originalmente, este grupo aprobó la selección de los 10 primeros, pero yo recomendaría que pasáramos a los 12 

primeros solo porque facilita el proceso de votación. Es más fácil decir cuáles son las dos estrategias que se 

seleccionan por categoría. 
 
Austin Lynch 1:11:30 
Yo sugeriría que hiciéramos cuatro opciones por categoría. Estamos cortando de 15, cuatro aproximadamente una 

cuarta parte. Yo propongo eso. 
 
Toni Symonds 1:12:44 
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Yo dividiría la categoría de salud y medio ambiente en dos categorías diferentes. Creo que hay algunas 

recomendaciones que están muy relacionadas con la salud pública y hay algunas que están muy relacionadas con el 

medio ambiente, y que si le pides a la gente que vote, les vas a pedir que decidan cuál de las dos era más importante. 

Podría ser en una evaluación temprana para tener una idea más clara de hacia dónde quiere ir la gente en materia de 

salud y hacia dónde en materia de medio ambiente. 
 
Jodi Duva 1:13:39 
Entonces, siempre y cuando se nos pida que seleccionemos a los dos primeros, o a los tres, o lo que sea que 

decidamos por categoría, Jesse, ¿se enumerarán de esa manera en cada categoría?, porque mi única preocupación y 

no ver la encuesta era asegurarme de que no solo elijamos un top 12. Y luego no llegan a toda la sexta categoría. 
 
Jesse Ben Ron 1:14:07 
Está seleccionando las estrategias en cada categoría. Así que no son todos los 90 listados. Son los 15 más o menos 

los que estaban bajo diversificación económica y los 15 más o menos para la equidad económica. Así es como 
 
Ish Herrera 1:14:51 
Jodi sugirió tres por categoría en lugar de cuatro. Quería lanzar eso para que los grupos consideren la iteración dos, 

está en el chat. Para que tengamos claro el proceso, lo primero es separar el entorno y cómo tener sus propias 

columnas y en la hoja de cálculo de Excel sus propias categorías. Probablemente queramos tomar una emoción y 

actuar sobre eso. La segunda es la sugerencia de ampliar el a dos por categoría a potencialmente tres por categoría o 

cuatro. 
 
Iosefa Alofaituli 1:15:46 
Verás estrategias similares repartidas en varias categorías, por lo que tener en cuenta eso podría diluir o beneficiar 

una determinada estrategia. Al observar ciertas estrategias, algunas de ellas parecen que pueden basarse en la 

infraestructura y los sistemas existentes, por lo que parece que hay un camino más rápido hacia el impacto. Solo lo 

estoy tomando a la ligera. Solo señalar que a medida que miramos estos, estamos viendo aquellos que están 

infundiendo recursos para crecer en lugar de comenzar algo nuevo. 
 
Ish Herrera 1:17:14 
Lo que aparece en el chat y en los comentarios es el deseo de un espacio adicional para que la gente opte, para dar 

tiempo a revisar la estrategia. Podemos hablar fuera de línea sobre cómo facilitamos eso. 
 
Linda DiMario 1:18:07 
Una de las cosas que me preocupa es separar la salud y el medio ambiente, ya que la salud y la calidad de vida están 

increíblemente integradas y ligadas a todos los factores ambientales, desde la erosión del suelo hasta la calidad del 

agua. Me temo que hay quienes podrían acercarse al medio ambiente como si no fuera bueno si pudiéramos, y no 

entender que hay algunas implicaciones y consecuencias muy directas para la salud. 
 
Jesse Ben Ron 1:19:16 
Creo que lo que vamos a hacer es crear una encuesta basada en las recomendaciones, si a la gente le gustan tres o 

cuatro por categoría, e incluso la sugerencia del desglose. 
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Jesse Ben Ron 1:21:58 
Ah, bueno, ¿pensamos en lo segundo para poder tener el grupo? Lo tengo. Votaremos a través de la encuesta. Así 

que solo quiero asegurarme de que, desde el punto de vista del proceso, permítanme obtener 
 
Ish Herrera 1:22:06 
¿Hay alguna moción para dar instrucciones al equipo del proyecto para que emita una encuesta para ofrecer 

consideraciones sobre cómo ampliar la cantidad de estrategia seleccionada por categoría? ¿Y también para 

considerar separar la salud en un entorno? 
 
Ish Herrera 1:23:04 
¿Hay alguna oposición que quiera enmudecer y expresar su oposición? 
 
Andrew Gonzalez 1:23:11 
Me opongo a ambos artículos. 
 
Cesar Covarrubias 1:25:34 
Entiendo por qué estamos tratando de votar para tratar de separar estas dos acciones, en parte el tema del medio 

ambiente y otros, pero a medida que avancemos con la implementación, será importante que veamos estas 

conexiones entre todos estos temas y estrategias en cuanto a cómo podemos implementar esto de manera más 

integral. 
 
Jesse Ben Ron 1:28:37 
Recibiremos la encuesta sobre el proceso, y simplemente trasladaríamos la conversación completa a la próxima 

reunión programada, por lo que no creo que tengamos que crear una segunda o una sesión de estudio, porque creo 

que la discusión debe ser con todos los presentes, por lo que la segunda encuesta no se publicará hasta después de 

esa conversación y después de que haya una moción para publicar la encuesta final. 
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